



## Newsletter 03/2025

Liebe PoGS-Community,

diesen Monat stehen verschiedene Förderhighlights im Fokus unseres Newsletters. Außerdem läuft die Nominierungsphase für den SUPERVISOR Award – noch bis zum 31. März können Promovierende engagierte Betreuende für ihr herausragendes Engagement nominieren. In den nächsten Wochen erwarten Sie dazu spannende PoGS-Workshops: Lernen Sie, wie Sie Ihr Publikum mit Keep your talk fresh – Techniques for Scientific Storytelling & Presentations begeistern, stärken Sie Ihre Widerstandskraft mit Best of Resilienz – stark gegen Stress, erhalten Sie wertvolle Tipps zum wissenschaftlichen Publizieren in Publishing Journal Articles: Strategies for Success oder verbessern Sie gezielt Ihre Schreibfertigkeiten mit Scientific and Academic Writing. Wir freuen uns auf Ihre Nominierungen und Anmeldungen!

Herzliche Grüße

Johannes Freudenreich & Ihr PoGS-Team



---

## Fördern.

---

### SUPERVISOR Award – Nominierung von Betreuungspersonen durch Promovierende und Promovierte

Nominierungsfrist: 31. März 2025

Mit der Verleihung des **SUPERVISOR Awards** durch die Potsdam Graduate School (PoGS) setzt sich die Universität Potsdam das Ziel, herausragendes Engagement und nachhaltige Unterstützung von Betreuenden für ihre Promovierenden öffentlich anzuerkennen und zu honorieren. Promovierende, die mindestens seit zwei Jahren zur Promotion an der Universität Potsdam zugelassen sind oder Promovierte, die ihre Disputation vor weniger als einem Jahr an der Universität Potsdam erfolgreich abgeschlossen haben, sind herzlich eingeladen, ihre Betreuungspersonen für diesen Preis zu nominieren. Betreuende können in den zwei Kategorien **University Supervision** und **Daily Supervision** in jeweils den beiden Bereichen **Geistes- und Sozialwissenschaften** sowie **Gesundheits- und Naturwissenschaften** nominiert werden.

### Förderpreise „For Women in Science 2025“

Bewerbungsfrist: 10. März 2025

Das Förderprogramm „For Women in Science“ von L'Oréal Deutschland, der Deutschen UNESCO-Kommission und dem Deutschen Humboldt-Netzwerk unterstützt seit 2007 junge Wissenschaftlerinnen in den Naturwissenschaften und MINT-Fächern. Ziel ist es, die **Geschlechterparität in der Forschung** zu fördern, insbesondere in der Promotions- und Postdoc-Phase, wo Frauen oft unterrepräsentiert sind. Das Programm bietet finanzielle Unterstützung und richtet sich vor allem an Doktorandinnen, Postdocs und Juniorprofessorinnen. Besondere Berücksichtigung finden Bewerberinnen, die in inter- und transdisziplinärer Forschung tätig sind, sowie Wissenschaftlerinnen mit Kindern. Es werden vier Preise zu je 25.000 Euro vergeben.

### Writing Fellows Programm

Bewerbungsfrist: 10. März 2025

Das Writing-Fellow-Programm des Zentrums für Sprachen und Schlüsselkompetenzen (Zessko) der Universität Potsdam unterstützt Lehrende in deutsch- und englischsprachigen Seminaren durch individuell geschulte studentische Schreiber:innen. Diese helfen den Studierenden bei konkreten Schreibprojekten und geben individuelles Feedback sowie kurze Inputs zum wissenschaftlichen Schreiben. Ziel ist es, die **Schreibkompetenz** der Studierenden zu fördern und die Lehrveranstaltungen im Bereich wissenschaftliches Schreiben zu stärken. Das Programm kann an den Lehrplan angepasst werden und umfasst 1-2 Inputs

und/oder Feedbackzyklen pro Semester. Für die **Begleitung in Ihrem Kurs** stehen folgende Themen zur Auswahl: Themenfindung, Gliederung, Zitieren in wissenschaftlichen Arbeiten - Eine Einführung, Lesetechniken, Schreibtechniken, kreativ wissenschaftlich schreiben, wissenschaftlicher Stil, Zeitmanagement und Motivation sowie Überarbeitungstechniken. Für Fragen oder Anmeldungen wenden Sie sich an die Koordinatorin [Greta Bach-Sliwinski](#).

## Procope-Mobilität

**Bewerbungsfrist: 10. März 2025**

Ziel der Abteilung für Wissenschaft und Technologie der **Französischen Botschaft in Deutschland** ist die Stärkung der deutsch-französischen Zusammenarbeit in den Bereichen Forschung und Innovation durch die Förderung der Mobilität nach Frankreich von Nachwuchsforschenden, die in Deutschland ansässig sind. Diese Mobilitätsstipendien ermöglichen Nachwuchsforschenden die Finanzierung eines Forschungsaufenthalts in einem Labor bzw. Forschungsinstitut in Frankreich von maximal drei Monaten. Die Ausschreibung richtet sich an Promovierende, Postdocs und Nachwuchsforschende bis sieben Jahren nach der Verteidigung der Dissertation. Der Aufenthalt muss **zwischen dem 1. Mai und dem 31. Dezember 2025 beginnen**. Promovierende erhalten monatliche Pauschalbeträge von 1.600€, Postdocs erhalten 2.100€.

## Ausschreibung "Eigene Projekte für Postdocs"

**Bewerbungsfrist: 01. April 2025**

Die Universität Bremen bietet Postdocs die Möglichkeit, ihre wissenschaftliche Karriere durch das Förderprogramm "Eigene Projekte für Postdocs" voranzutreiben. Postdocs in einer frühen Karrierestufe kurz nach der Promotion erhalten die Möglichkeit, ein eigenes Forschungsprojekt zu leiten und zu verantworten. Ein explizites Ziel ist die eigenständige Einwerbung von Drittmitteln. Fortgeschrittene Postdocs erhalten die Möglichkeit, mit einem eigenständigen Projekt ihre Forschung zu betreiben, sich international in ihrer jeweiligen Scientific Community zu vernetzen und die Voraussetzungen zur Berufung auf eine Lebenszeitprofessur zu schaffen. Wer kann sich bewerben? Postdocs kurz nach Abschluss der Promotion und erfahrene Postdocs mit dem Ziel der Berufungsfähigkeit. Bei der Förderung handelt es sich um **3-jährige 100%-Stellen zuzüglich Sachmittel von bis zu 6.000€** jährlich.

## Multimedia-Wettbewerb "Fast Forward Science"

**Bewerbungsfrist: 30. April 2025**

Der von [Wissenschaft im Dialog](#) und dem [Stiferverband](#), initiierte Multimedia-Wettbewerb "Fast Forward Science" sucht die **besten Wisskomm-Beiträge** wie Wissenschaftsvideos und -podcasts von Nachwuchswissenschaftler\*innen und Newcomern in den sozialen Medien. Prämiiert werden Beiträge, die aktuelle Forschung beinhalten, verständlich und zielgruppengerecht aufbereitet sind und für den nötigen Aha-Effekt sorgen. Die verschiedenen Kategorien sind mit insgesamt 9.000 € dotiert.

---

## Weiterbilden.

---

### PoGS-Workshops

Melden Sie sich jetzt noch zu den anstehenden Workshops an:

**Keep your talk fresh – Techniques for Scientific Storytelling & Presentations**, 12.03.2025, 09:00-17:00 Uhr, Präsenz, EN

**Best of Resilienz - stark gegen Stress**, 21.03.2025, 9:00-16:00 Uhr, online, DE

**Publishing Journal Articles: Strategies for Success**, 27.03. + 28.03.2025, 09:00-13:00 Uhr, online, EN

**Scientific and Academic Writing**, 07.04. bis 09.04.2025, 9:00-12:00 bzw. 14:00-17:00 Uhr, online, EN

### Female Empowerment in Academia, EDUC

**Zwischen 20. Februar und 15. Mai 2025, online, Selbstlernkurs, EN**

Möchten Sie sich für Geschlechtergerechtigkeit und ein inklusives akademisches Umfeld engagieren? Der neue EDUC-Kurs wendet sich an Forschende, Akademiker\*innen, Universitätsmitarbeitende und Doktorand\*innen aller Geschlechter, die die Herausforderungen der Geschlechtergleichstellung in der Wissenschaft erkennen und praxisnahe Lösungsansätze kennenlernen möchten. Dieser Kurs bietet ein asynchrones und selbstbestimmtes Lernerlebnis, sodass Sie die Inhalte flexibel in Ihrem eigenen Tempo bearbeiten können. Der gesamte Arbeitsaufwand beträgt rund 25 Stunden. Am Abschluss des Kurses haben Sie die Möglichkeit, ein EDUC-Zertifikat zu erwerben. Der Kurs steht Ihnen vom 20. Februar 2025 bis zum 15. Mai 2025 zur Verfügung.

### Inklusiv(er) Lehren - Beratungsangebote für Lehrende der Universität Potsdam

**11. März 2025 oder individuell, Präsenz, DE**

Eine zunehmend diverse Studierendenschaft bereichert die akademische Gemeinschaft, zugleich stellt sie Lehrende vor neue Herausforderungen. Die Universität Potsdam hat sich mit ihrem Inklusionskonzept und dem „Leitbild Lehre“ das Ziel gesetzt, ein inklusives Lernumfeld zu schaffen, in dem Studierende, unabhängig von ihren individuellen und sozialen Hintergründen oder persönlichen Herausforderungen, ihr volles Potenzial entfalten und an akademischer Bildung teilhaben können. Inklusive Lehrmethoden und Prüfungsformate sowie barrierefreie Materialien verbessern die Lehr- und Lernqualität insgesamt, fördern aktive Teilnahme und unterstützen unterschiedliche Lernstile. Doch wie kann das in der eigenen Lehre konkret umgesetzt werden? Das Angebot von „Eine Uni für alle“ umfasst den **Workshop: Einführung in die inklusive Lehre** und den **Lehrplanungscheck: Wie inklusiv ist meine Lehrveranstaltung?**

### Veranstaltungsreihe "Meet-the-Data"

**Jeder 2. Donnerstag ab 13. März 2025, online, DE**

Die dritte Staffel der Veranstaltungsreihe "Meet-the-Data" startet im März 2025 mit dem Schwerpunkt Bildungsdaten. In der Reihe werden vorhandene Daten der Forschungsdatenzentren des **KonsortSWD** (Konsortium für die Sozial-, Verhaltens-, Bildungs- und Wirtschaftswissenschaften) vorgestellt. Diese Daten und die dazugehörigen umfangreichen Dokumentationen stehen zur Nutzung in der Forschungsgemeinschaft sowie für die Erstellung von Qualifikationsarbeiten zur Verfügung. Es liegen Daten zu verschiedenen Altersgruppen, Zielgruppen oder Themen, quantitativer oder qualitativer Natur und verschiedenen Designs (u. a.

Längsschnitt, Repräsentativ, Interviews) vor. Diese Daten bergen ein umfangreiches Forschungspotenzial und eignen sich sowohl zur Beantwortung vertiefender Forschungsfragen sowie für Bachelor- und Masterarbeiten.

## Workshop: Meine Potenziale – was sehe ich, was siehst Du?

21. Juli 2025, Präsenz in Potsdam, DE

Der Workshop thematisiert die Diskrepanz zwischen **Selbst- und Fremdbild** und unterstützt die Teilnehmenden dabei, sich ihrer Wirkung auf andere bewusst zu werden und ihr Kompetenzprofil weiterzuentwickeln. Vorab wird eine Online-Potenzialanalyse durchgeführt, um Begabungen und Verhaltensweisen zu reflektieren. In einer Präsenzveranstaltung wird das Fremdbild durch gruppendynamische Übungen und Beobachtungen erarbeitet. In einem separaten Termin erhalten die Teilnehmenden in individuellen Feedback- und Perspektiven-Gesprächen eine Zusammenführung der Erkenntnisse. Ziel ist es, Sozial- und Persönlichkeitskompetenzen gezielt für zukünftige berufliche Verantwortungen einzusetzen. Der Workshop wird vom Partnerkreis Industrie und Wirtschaft und von MLP durchgeführt.

## Research Summer Schools der EDUC Allianz

Sommer 2025, Präsenz in Frankreich, Ungarn und Norwegen, EN

Die EDUC-Partnerhochschulen in **Rennes (Frankreich)**, **Pécs (Ungarn)** und **Südostnorwegen** bieten in diesem Sommer verschiedene Summer Schools an, die sich gezielt an Promovierende aus der EDUC-Allianz richten. Die Teilnehmenden werden ihr fachspezifisches Wissen erweitern und einmal über den Tellerrand ihres Faches hinausschauen. Nicht zuletzt gibt es dazu einmalige Einblicke in andere Lebenswelten und Kulturen. Eine Teilnahme wird mithilfe eines kleinen Stipendiums unterstützt. Bewerbungsfristen liegen unterschiedlich je nach Beginn der Summer Schools.

## Open Science

Ein guter Ein- und Überblick von UniWind

Open Science steht für transparente und offene Wissenschaftspraktiken und hat in den letzten Jahren stark an Bedeutung gewonnen. Anfangs kann es allerdings nicht ganz einfach sein, einen Überblick über das komplexe Thema zu gewinnen. Häufig wimmelt es von Abkürzungen, Wortneuschöpfungen, Anglizismen. Die Open Science-Website bietet ein Glossar, das die wichtigsten Konzepte in den verschiedenen Open-Science-Bereichen erläutert. Es gibt einen FAQ-Bereich, in dem kritische Fragen beantwortet werden, die sich Wissenschaftler\*innen in frühen Karrierephasen ggf. stellen und damit auch in die Beratung kommen, wie beispielsweise: "Was bringt mir Open Science für meine Karriere?" oder "Was habe ich davon, meine Ideen und Daten zu veröffentlichen?". Die Website verlinkt außerdem relevante Literatur, Ressourcen, Initiativen und Kontakte. Die Website bietet damit sowohl für Wissenschaftler\*innen in frühen Karrierephasen/Early Career Researchers als auch für Wissenschaftsmanager\*innen einen hilfreichen Einstieg in die Thematik.

---

## Vernetzen.

---

### Transferfrühstück „Fördermöglichkeiten des Bundes für anwendungsorientierte Forschung“

11. März 2025, online, DE

Sie planen als Wissenschaftler\*in an der Universität Potsdam ein Forschungsprojekt mit direktem Anwendungsbezug und Ihnen fehlt noch die passende Finanzierung? In diesem Transferfrühstück von Potsdam Transfer erhalten Sie von der Expertin Alexandra Bender, Förderberaterin für Forschung und Innovation des Bundes, Projektträger Jülich, einen Überblick über die verschiedenen Förderrichtlinien und viele praktische Tipps zur Antragstellung.

### How to Transfer – erfolgreich auf ein Unternehmen zugehen

21. April 2025, Präsenz im TIP Haus 10 am Campus Golm, DE

Im Workshop stellen Sie Ihr eigenes Verständnis von Wissens- und Technologietransfer in der Methode LEGO® SERIOUS PLAY® dar und erweitern dieses um das von Unternehmen. Rekapitulieren Sie gemeinsam die Kernelemente des Transfers und lernen Sie die Sichtweise von Unternehmen kennen. In diesem vierstündigen Workshop werden buchstäblich Brücken zwischen Wissenschaft und Wirtschaft gebaut. Die Teilnehmerzahl ist begrenzt. Anmeldung bei [Claudia Jänichen](#).

---

## Und sonst noch...

---

### CONNECT by YERUN

11. März.2025 und 20. Juni 2025, online, EN

Die Universität Potsdam ist Teil des YERUN Netzwerks (**Young European Research Universities**). Die neue Plattform CONNECT by YERUN ist eine datengetriebene Plattform, die Forschende innerhalb des YERUN-Netzwerks unterstützt. Sie bietet Werkzeuge zur Identifikation potenzieller Kollaborationen und Fördermöglichkeiten, erleichtert den Zugang zu EU-Förderaufrufen und ermöglicht durch intelligente Algorithmen die Vernetzung mit passenden Partner\*innen. Die Plattform vereinfacht zudem das Auffinden von Publikationen und ermöglicht umfassenden Datenzugriff über eine Webanwendung, die Informationen aus verschiedenen Quellen bündelt. CONNECT by YERUN fördert so die interdisziplinäre Zusammenarbeit und stärkt die Forschungsaktivitäten der beteiligten Universitäten. Die neue Plattform wird in zwei Webinaren am [11.04.25](#) und [20.06.25](#) vorgestellt. Anmeldung direkt auf der Webseite.

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?  
Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

## Newsletter 03/2025

Dear PoGS Community,

This month, our newsletter focuses on various funding highlights. The nomination phase for the SUPERvisor Award is also underway - doctoral candidates have until 31 March to nominate dedicated supervisors for their outstanding commitment. Exciting PoGS workshops await you in the coming weeks: Learn how to inspire your audience with Keep your talk fresh - Techniques for Scientific Storytelling & Presentations, strengthen your resilience with Best of Resilienz - stark gegen Stress, get valuable tips on Publishing Journal Articles: Strategies for Success or specifically improve your Scientific and Academic Writing skills. We look forward to your nominations and registrations!

Best regards, Johannes Freudenreich & your PoGS Team

---

## Support.

---

### SUPERvisor Award – Nomination of Supervisors by PhD Candidates and Postdocs

**Nomination deadline: March 31, 2025**

With the presentation of the new **SUPERvisor Award** by the Potsdam Graduate School (PoGS), the University of Potsdam aims to publicly recognise and honour outstanding commitment and sustained support from supervisors for their PhD candidates. PhD candidates who have been admitted at the University of Potsdam for at least two years or postdocs who successfully completed their dissertation at the University of Potsdam less than a year ago are cordially invited to nominate their supervisors for this award. Supervisors can be nominated in the two categories **University Supervision** and **Daily Supervision** and in the two fields of **Humanities and Social Sciences** as well as **Health and Natural Sciences**. The deadline for nominations is **March 31, 2025**.

### Sponsorship Program “For Women in Science”

**Application deadline: March 10, 2025**

The sponsorship program “For Women in Science” by L'Oréal Germany, the German UNESCO Commission, and the German Humboldt Network has been supporting young female scientists in the natural sciences and STEM subjects since 2007. The aim is to promote **gender parity in research**, particularly in the doctoral and postdoctoral phase, where women are often underrepresented. The program offers financial support and is primarily aimed at female PhD candidates, postdocs and junior professors. Special consideration is given to applicants working in interdisciplinary and transdisciplinary research, as well as female scientists with children. **Four prizes of € 25.000 each** are awarded.

### Writing Fellows Program

**Application deadline: March 10, 2025**

The Writing Fellow Program of the Center for Languages and Key Competencies (Zessko) at the University of Potsdam supports teachers in German and English language seminars with specially trained student writing consultants. They help students with specific writing projects and provide individual feedback and brief input on academic writing. The aim is to promote students' **writing skills** and strengthen courses in the field of academic writing. The program can be adapted to the curriculum and consists of 1-2 inputs and/or feedback cycles per semester. You can choose from the following topics: Finding your Topic and Research Question, Structure and Outline, Reading techniques, Creative Scientific Writing, Revisiting the Text: How to (re)write, edit, correct and finalise your paper. For questions or registration, please contact the coordinator [Greta Bach-Sliwinski](#).

### Procope-Mobilität

**Application deadline: March 10, 2025**

The aim of the Department of Science and Technology of the **French Embassy in Germany** is to strengthen Franco-German cooperation in the fields of research and innovation by promoting the mobility to France of young researchers working in Germany. These mobility grants enable young researchers to finance a research stay in a laboratory or research institute in France for a maximum of three months. The call for applications is aimed at doctoral students, postdocs and young researchers up to seven years after the defense of their dissertation. The stay must **begin between May 1 and December 31, 2025**. **PhD candidates** can receive a monthly amount of **€ 1.600**, **postdocs** can receive **€ 2.100**. The website is in German only, [here](#) is an English document with all necessary links.

### Sponsorship Program "Independent Projects for Postdocs"

**Application deadline: April 1, 2025**

The University of Bremen offers postdocs the opportunity to advance their academic career through the “Independent Projects for Postdocs” funding program. Postdocs at an early career stage shortly after completing their doctorate are given the opportunity to lead and be responsible for their own research project. One explicit goal is to independently acquire third-party funding. Advanced postdocs are given the opportunity to conduct their research in a highly productive environment with an independent project, to network internationally in their respective scientific community and to create the conditions for appointment to a lifetime professorship. Who can apply? Postdocs shortly after completing their doctorate and experienced postdocs with the aim of becoming eligible for appointment. The funding is for **postdoc position for three years** and **additional allowance of up to € 6.000 per year**

### Multimedia Competition "Fast Forward Science"

**Application deadline: April 30, 2025**

The multimedia competition "Fast Forward Science", initiated by [Wissenschaft im Dialog](#) and the [Stifterverband](#), is looking for the **best Wisskomm (science communication)** contributions such as science videos and podcasts by young scientists and newcomers in social media. Prizes are awarded for contributions that contain current research, are prepared in an understandable and target group-oriented way and provide the necessary “wow” effect. The various categories are endowed with a total of € 9.000.

---

## Train.

---

## PoGS-Workshops

You can still register for these upcoming Workshops:

**Keep your talk fresh – Techniques for Scientific Storytelling & Presentations**, 12.03.2025, from 09:00am to 05:00pm, in-person, EN

**Best of Resilienz - stark gegen Stress**, 21.03.2025, 09:00am-04:00pm, online, GER

**Publishing Journal Articles: Strategies for Success**, 27.03. + 28.03.2025, 09:00am-01:00pm, online, EN

**Scientific and Academic Writing**, 07.04. bis 09.04.2025, 09:00am-12:00pm or 02:00pm-05:00pm, online, EN

## Female Empowerment in Academia, EDUC

Open from February 20 to May 15, 2025, online, self-paced learning, EN

Are you committed to addressing gender inequality and creating a more inclusive academic environment? The new EDUC course "Female Empowerment in Academia" is designed for researchers, academics, university staff and PhD Candidates of all genders who want to gain awareness of core problems hindering gender equality in academia and provides some practical tips on how to deal with them. This course is an asynchronous and self-paced learning offer, so you can go through the training when time allows. The approximate workload is 25 hours in total. In the end, you have the option to earn an EDUC Certificate. The course will be open from February 20, 2025 to May 15, 2025.

## Inclusive Teaching: Counseling Offers for Teachers at the University of Potsdam

March 11, 2025 or individual timing, in-person, GER

An increasingly diverse student body enriches the academic community, while at the same time presenting teachers with new challenges. With its inclusion concept and the "Teaching Mission Statement", the University of Potsdam has set itself the goal of creating an inclusive learning environment in which students, regardless of their individual and social backgrounds or personal challenges, can develop their full potential and participate in academic education. Inclusive teaching methods and examination formats as well as accessible materials improve the overall quality of teaching and learning, encourage active participation and support different learning styles. But how can this be implemented in your own teaching? „Eine Uni für alle“ (A University for All) offers support with several method, e.g a **Workshop: Introduction to inclusive teaching** and a **curriculum check: How inclusive is my course?**

## Series of Events: "Meet the Data"

Every 2nd Thursday starting March 13, 2025, online, GER

The third season of the "Meet-the-Data" event series will start in March 2025 with a focus on education data. The series will present existing data from the research data centers of the **KonsortSWD** (Consortium for the Social, Behavioral, Educational and Economic Sciences). The data and the associated extensive documentation are available for use in the research community and for preparation of qualification papers. Data is available on various age groups, target groups or topics, quantitative or qualitative nature and various designs (including longitudinal, representative, interviews). This data holds extensive research potential and is suitable for bachelor's and master's theses as well as for answering in-depth research questions.

## Workshop: My Potential - What Do I See, What Do You See?

July 21, 2025, in-person in Potsdam, GER

The workshop addresses the discrepancy between self-image and external image and supports participants in becoming aware of their impact on others and further developing their skills profile. An online potential analysis is carried out in advance to reflect on talents and behaviors. In a face-to-face event, the image others have of you is developed through group exercises and observations. In a separate session, participants receive a summary of their findings in an individual feedback and perspective talk. The aim is to use social and personality skills in a targeted manner for future professional responsibilities. This workshop is by offered by [Industrial & Economic Partnerships](#) (Partnerkreis Industrie und Wirtschaft) and MLP.

## Research Summer Schools EDUC Alliance

Summer 2025, in-person in France, Hungary and Norway

EDUC partner universities in Rennes (France), Pécs (Hungary) and south-east Norway are offering various summer schools this summer, which are specifically aimed at PhD candidates from the EDUC alliance. Participants will expand their subject-specific knowledge and look beyond the boundaries of their discipline. Last but not least, there will be unique insights into other living environments and cultures. Participation is supported by a small scholarship. Application deadlines vary depending on the start of the summer schools.

## Open Science

Great insight and overview by UniWind

Open Science stands for transparent and open scientific practices and has become increasingly important in recent years. At first, however, it can be difficult to gain an overview of this complex topic. It is often teeming with abbreviations, neologisms and Anglicisms. The Open Science website offers a glossary that explains the most important concepts in the various areas of Open Science. There is a FAQ section that answers critical questions that scientists may ask themselves in the early stages of their careers and thus also receive advice on, such as: "What are the benefits of Open Science for my career?" or "What do I gain from publishing my ideas and data?". The website also provides links to relevant literature, resources, initiatives and contacts. The website thus offers a helpful introduction to the topic for scientists in early career phases/early career researchers, as well as for science managers.

## Transfer Breakfast "Federal Funding Opportunities for Applied Research"

March 11, 2025, online, GER

Following the Motto "Inform, share, Network", Potsdam Transfer is Hosting a breakfast. Are you planning an application-oriented research Project as a Researcher at the University of Potsdam, but lacking the necessary funding? In this transfer breakfast organized by Potsdam Transfer, the expert Alexandra Bender, Federal Funding Advisor for Research and Innovation, Project Management Jülich, will provide you with an overview of the various funding guidelines and many practical tips for your application.

## How to Transfer– Successfully Approaching a Company

April 21, 2025, TIP House 10, Campus Golm, in-person, GER

In this workshop, you will present your own understanding of knowledge and technology transfer in the LEGO® SERIOUS PLAY® method and expand it to include that of companies. Recapitulate the core elements of transfer and get to know the perspective of companies. This four-hour workshop literally builds bridges between science and business. The number of participants is limited. Registration: [Claudia Jänichen](#).

---

## Miscellaneous...

---

### CONNECT by YERUN

April 11 and June 20, 2025, online, EN

The University of Potsdam is part of the YERUN network (Young European Research Universities). Their new platform CONNECT by YERUN is a data-driven platform that supports researchers within the YERUN network. It offers tools to identify potential collaborations and funding opportunities, facilitates access to EU funding calls and enables networking with suitable partners through intelligent algorithms. The platform also makes it easier to find publications and enables comprehensive data access via a web application that bundles information from various sources. CONNECT by YERUN thus promotes interdisciplinary collaboration and strengthens the research activities of the participating universities. The new platform will be presented in **2 webinars** on [11.04.25](#) and [20.06.25](#). Registration directly on the website.

You are not yet a member of PoGS?  
Apply here for free Membership.

Info

I M P R E S S U M  
Newsletter der Potsdam Graduate School  
Redaktion: Dr. Kerstin Hille  
Universität Potsdam Am Neuen Palais 10 14469 Potsdam  
E-Mail: [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)  
Web: <https://www.uni-potsdam.de/pogs>  
LinkedIn: <https://de.linkedin.com/company/potsdam-graduate-school>  
© Potsdam 2025

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abbestellung PoGS-Newsletter“ an [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject „Unsubscribe PoGS-Newsletter“ to: [pogs@uni-potsdam.de](mailto:pogs@uni-potsdam.de)